

木協通信

第91号
発行年月日
令和7年1月1日
日田市大字東有田
字新山2776-6
日田木材協同組合
TEL24-2167



★日田木材協同組合百年を語る

明治三十三年頃、穂木の入手が次第に困難になって来たため、これまで苗木代の軽減と省力という点で小面積の造林に長所を持つていた挿木造林は行き詰まりを来すに至った。そこで、実生苗の養成技術が一般に広がり、また床ざし苗の養成法も次第に改善工夫され進歩したため、大面積の造林が可能になったことを見逃すことは出来ない。吉野杉が導入されたのもこのころからである。

こうして河川や道路の沿線に、杉の整然とした林相が郡内のあちこちで見られるようになったが、当時はまだ製材機はなく、板は山床で手挽きにして荷車などで日田の木材商に運ばれ、角材は素材のまま筏流しして、三隈湖畔で浜削りして仕上げられる状況であった。

★新年の挨拶



日田木材協同組合
理事長
瀬戸亨一郎

2025年が、少しでも良い年になるよう頑張りたいものです。

昨年を振り返ると、歴史的な円安にも関わらず製材業界にとっては、なかなか冴えない一年でした。新設着工数は、コロナ禍等で多少変動がありました。今後一段と減少するのは残念ながら否定できません。

ただ、行政やマスコミは少子化対策を行う上で、将来不安をおおりにすぎている気がしてなりません。

人口減少を悔いて、あまり効果のない歯止め対策をするより、減る人口を前提とした将来像を描いた方が賢明でしょう。

私どものできることは、省力化や省エネなどにより一人当たりの生産性を向上させることかもしれません。規模拡大だけが、その解決策でないことを忘れない様にせねばなりません。

右肩上がりの経済が行き詰っているわけですから、いわゆるスマートシユリンク、賢く縮むことを目指さねばと思います。

なくてはならない存在、質の向上を目指さねば生き残れません。

量のみならず昨年と同じことをやり続け、量の拡大だけを目指しているだけでは、困難なことは確かなようです。

日本の相対的国力が衰退すれば、ほっといても木材自給率は上がり続けるはずで、無用な心配はせず、何を指すべきか、しっかり見据えながら、本年もよろしくお願いたします。

★令和6年度 組合視察研修旅行記

昨年の11月15日から17日の2泊3日、一行15名で近畿地方に視察研修に行つて参りました。

最初に和歌山県の金剛峯寺にお参りをしました。1,200年前に弘法大師(空海)が開いた禅の場所です。木造建築で立派なお寺です。現在は宿坊等が整備され、和歌山県の観光拠点の一つとなっています。当日も外国のお客様も沢山見かけました。時期も良く紅葉がとても綺麗でした。

次に奈良県吉野郡の「徳田銘木」を視察しました。製品の見学の後、社長から講義を頂きました。製品は素晴らしいものを貯蔵されていますが、管理が大変(資金を寝かせる時間が長い等)と思われました。

講義では、世の中は変化しており、それに対応する商品の開発等視点を変えて、今後の経営を考えなければならぬ時代になっている等のお話を伺いました。お酒は飲まれません。懇親会にも参加いただき情報交換等交流を深めることができました。

翌日は、奈良国立博物館で国宝の仏像等を見学しました。仏像が4つに区分されて



いること等の説明を受け、今後、仏像を見るとき参考となりました。次に薬師寺を見学しました。東塔は創建当時から1,300年の時を刻んで悠々と建っています。西塔も新たに素晴らしい塔ができています。お寺の建物はどれも素晴らしく、先人の建築に対する技術の凄さを感じることができました。

最終日に展望台から万博会場を見学しました。周囲2kmの木造のリングは近くで見れば凄く建築物と思われました。工事が遅れているようですが、成功することを祈念しています。

飛行機の都合で朝5時からの出発になりましたが、ご参加いただきました組合員社長様等のご協力により、無事に研修を終えることができました。

製品販売係長 高浪さゆり



★林材安全協 事業所安全パトロール

本年度、2回目の製材業安全パトロールを行っています。

11月13日には、(株)ユキ木産、(有)カナヤを訪問しました。

組合員の方々も災害防止のため、製材機やフォークリフトの点検・整備をお願いいたします。



★第107回 木協ゴルフ会 開催

11月24日(日)天ヶ瀬温泉カントリーにて第107回木協ゴルフ会を開催しました。

来賓・組合員合せて31名の参加を頂きました。

朝は気温3℃と冷え込みましたが、日中は天気も良く最高のゴルフ日和になりました。懇親会も沢山の方々に参加していただき、大盛況に終えることができました。



★お知らせ

○令和七年『初市』(大分県木青連協賛)

一月十五日(水)、今年の初市も大分県木青連合会の協賛を頂き開催いたします。

多数のご出荷、お買い上げよろしくお願いたします。